北海道財務局では、理系の学部出身の学生も多数採用しています。人物・能力本位の採用を行っていますので、学歴・性別等を問わず、主体的に考え、行動できる熱意のある方を求めています。



阿部 眞尊 ABE MASATAKA PROFILE 【北海道大学大学院 理学院数学専攻 修士課程 修了】

平成30年4月 北海道財務局 総務部経済調査課 採用 令和2年7月 帯広財務事務所 管財課 令和4年7月 財務省 理財局国債企画課債務分析係(現職)

#### 理系の強みを活かして

私は現在財務省に出向しており、配属となった理財局国債企画課債務分析係では、将来の金利変動をシミュレーションし、それに伴う利払費の変動を把握する「コスト・アット・リスク分析」という分析を行っています。この分析手法には、確率、統計等の数学の理論が用いられているため、理系出身者であれば理解しやすく、その強みを十分に活かせると考えます。このように大学時の専門分野と非常に親和性の高い業務を現在行っておりますが、財務省・財務局ではこれとは全く異なる業務ももちろんあります。ですが、理系の研究室で培われた「論文等で必要な情報を収集し、仮説を立てて実証する力」や「一つのことを深く突き詰めていく能力」によってその道の"プロ"となった経験は、財務"専門官"として業務を行う上で大きな強みであると考えます。

## 理系学生へのメッセージ

業務に必要な知識は研修等で習得できますので、理系であることに不安を感じることなく、ぜひ挑戦してほしいと思います。皆様と一緒に仕事ができることを楽しみにしています。



佐薙 伽奈 SANAGI KANA
PROFILE
【北海道大学 理学部 地球惑星科学科 卒】

令和 2 年 4 月 北海道財務局 理財部金融監督第二課 採用令和 4 年 7 月 小樽出張所 管財課(現職)

### 業務で活きる理系の素養

私は、大学で惑星の形成論を学んでいましたが、就職して最初に担当した業務は金融機関の監督でした。職場では、運動量保存則とか、ケプラーの法則とか、そんな知識は使いません。

でも、理系の勉強で培ってきた感覚は大いに生きる場面があります。例えば、金融機関の決算を分析していて、昨年より利益が減ったのは収益が減ったからなのか費用が増えたからなのか、貸出金の利息収入が増えたのは利率が上がったからなのか貸出金全体の額が増えたからなのか……このように「ある結果がもたらされたのはどの要素の影響によるものなのか」という思考は、科学の実験にも似たものを感じます。身に付けた考え方の下地は、分野が変わっても役立ちますよ。

#### 理系学牛へのメッセージ

いま、公務員の世界でも多様性が求められています。あなたが理系出身であることは、仕事のうえで大きな支障にはならず、むしろ周りに負けない強み・個性になるでしょう。財務局で働く理系の先輩として保証します!

北海道財務局では、地方創生、地域の活性化や地域の人材育成等に向けた取り組みを、幹部から若手まで職員一丸となって進めています。

### 地域活性化に向けた連携

当局の持っている幅広いネットワークを活用し、 地域の各主体と直接向き合うことで、地域の課題や ニーズを把握しています。

財務局独自の業務を通じて、また、地域の各主体 との「つなぎ役」を果たし、地域の課題解決に向け た取組の後押しをすることにより、北海道経済の活 性化に貢献しています。

## 子育て世代向け広報

子ども連れで気軽に参加できるような少人数のセミナーや説明会を、子育てママ・パパが集まる子育て 支援センターや図書館等で開催しています。

参加者に役立つ情報を提供できるよう、三大資金 (教育・住宅・老後)に関するマネー講座等と併せて 財政について、当局の職員が、わかりやすく・楽し く説明しています。

## 金融経済教育

若年層の金融リテラシー向上を図るため、各種イベントや学校において、当局職員による講義(金融や経済に関する基礎的な内容)や資産形成体験ゲーム(グループワークを通じて架空の企業の株を売買し、資産形成を疑似体験)などを内容とした金融経済教育を実施しています。

# 財政教育プログラム

財務局では小・中・高校生に向けて、日本の財政に興味を持ってもらい、財政を自分事として捉え、自分たちの国の将来について考えるきっかけとなる授業として、アクティブ・ラーニングを取り入れた「財政教育プログラム」を展開しています。

具体的には、当局職員が講師として実際に学校に赴く出 張授業スタイルで、国の予算編成シミュレーションなどの グループワークや講師との意見交換も行う、双方向の授業 を行っています。



中川 智博 NAKAGAWA TOMOHIRO PROFILE [北海学園大学 人文学部 卒]

平成 31 年 4 月 帯広財務事務所 管財課 採用 令和 3 年 7 月 北海道財務局 総務部総務課 令和 4 年 7 月 北海道財務局 総務部財務広報相談室 令和 5 年 7 月 旭川財務事務所 財務課(現職)





北海道財務局では地域連携の一環として、札幌市内で開催されるカルチャーナイトというイベントに参加し、若手職員で構成されたプロジェクトチーム「北斗七星PT」を立ち上げ、2022年、2023年と金融経済教育を行いました。

2022年は資産形成に関する基礎講義の後に、架空の株式市場で株式等を売買し、資産 形成を目指す資産形成ゲームを行いました。2023年には人生の一例を基に作成したすご ろくゲームを行い、人生でかかるお金を中心に人生の一例を模擬体験しました。

この取組みでは、若手職員だけで企画・広報・運営などすべてを行うため、上手くいかないこともたくさんありますが、そのたびに上司の方々をはじめ、先輩・同僚が助けてくれ、イベント終了後には今までにない充実感と達成感を感じることができました。

北海道財務局は、若手のうちから様々なことに挑戦することができ、若手の成長や頑張りを支えてくれる職場であると実感しています。みなさんも私たちと一緒に、様々なことに挑戦しながら、国や北海道のために働いてみませんか?